GÉNEROS DE OPINIÓN JEFE DE GOBIERNO





GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO



Página

29

Sección

Fecha

2 4 OCT 2023



Confidencial

991

La "congruencia" naranja

Van dos licencias en el mismo sexenio, primero como senador y ahora como mandatario estatal. A pesar de criticar tanto a la "vieja política", **Samuel García**, todavía gobernador de Nuevo León, está cayendo en las mismas prácticas de *chapulineo* que tanto ha dicho MC que le molestan. Lejos quedaron aquellas palabras del político regio: "No me voy a distraer como *el Bronco*, voy a estar seis años completos (...) mi compromiso son seis años aquí en Nuevo León", decía. Cómo cambian los tiempos.

Morena cambia de opinión

El senador morenista **Cristóbal Arias** abrió primero las puertas del Senado a la ministra Norma Piña. Luego fue el vocero de la fracción guinda, **César Cravioto**, quien le reiteró la invitación. Pero a la mera hora parece que en Morena se arrepintieron y será hasta hoy cuando definan si van al diálogo con la presidenta de la Corte o no. A lo mejor se acordaron de cómo Lorenzo Córdova bailó a los diputados, lo que le ganó un amplio respaldo de la ciudadanía, y los senadores no quisieron caer en el mismo error con la también presidenta del Consejo de la Judicatura. ¿Será?

Harfuch, con el respaldo de Ifigenia

Para responder tácitamente a aquellos morenistas que se dicen de cepa y no le ven méritos en la izquierda a **Omar García Harfuch**, la reunión que tuvo ayer el aspirante a gobernar la capital del país fue clave. Conversó nada menos que con Ifigenia Martínez, para muchos una institución en la política y en la izquierda. Para la maestra fue "un gusto" recibir al virtual precandidato y le concedió su famoso "¡Adelante!". El exjefe de la SSC aseguró que "escuché con emoción" a la "querida maestra" y se dijo dispuesto a "aprender de una de las mujeres más combativas de la izquierda mexicana, precursora de los cambios democráticos".

Las piedras en el camino del Tren Maya

Ante sus plazos inamovibles, el presidente López Obrador y la Secretaría de la Defensa Nacional pusieron en aprietos a la empresa Mota-Engil, pues afirmaron que depende de ésta que el Tren Maya se entregue el 15 de diciembre. Ante la pregunta del mandatario, **David Lozano**, general encargado del Tren Maya, destacó los atrasos en el puente de Boca del Cerro, pues conecta las vías. **Joao Parreira**, director ejecutivo de la empresa, destacó que se están atrasando por falta de soldadores, y hasta Carlos Slim ya le prestó apenas 12 trabajadores de Grupo Carso para cumplir con el "reto", con la "necesidad" de entregar el 15 de diciembre.

Nueva medida migratoria

En medio del aumento del flujo de migración proveniente del sur del continente, el gobierno de México decidió implementar medidas más estrictas para controlar la circulación de ciertos extranjeros. La Cancillería dio a conocer que se exigirá que personas cuyas nacionalidades requieran visa, deban portarla incluso si sólo hacen escala en México. Habrá que ver qué tanto ayuda esa restricción a controlar la imparable migración de Centro y Sudamérica.

La pelea por el Ángel

En la capital, la pugna entre el jefe de Gobierno, Martí Batres, y la alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, por el Ángel de la Independencia, se tensa cada día más. Resulta que el funcionario capitalino afirmó que la resolución de la Corte de entregar el monumento a la alcaldía Cuauhtémoc no es definitiva, por lo que anunció que entregarán la columna al Instituto Nacional de Bellas Artes. Ante ello, la alcaldesa de la oposición acusó a Batres de ser "un porro sin preparación", que, además de hablar "con ignorancia", sólo "sabe resolver las cosas a gritos y con sus grupos de choque", ya que el dictamen de la Corte explica que el cuidado y preservación del Ángel es responsabilidad de la alcaldía en la que se ubica. ¡Vaya dichos! Veremos en qué termina este litigio 'monumental'.

PRECAMPAÑAS CDMX





Página _____ Sección _____

2 4 OCT 2023 Fecha

Dimes, diretes y actividades

Conoce qué hicieron algunos de los muchos aspirantes a la Jefatura.

HARFUCH

- El ex titular de la SSC defendió ayer su historial como policía, luego de las críticas que ha recibido, tanto de la Oposición, como de algunos personajes afines a Morena.
- En un video subido a sus redes, reviró a quienes dicen que desconoce en temas importantes como educación, movilidad y bienestar social.
- "Este policía tiene un plan de Gobierno. Que me digan policía no me avergüenza, al contrario, es mi máximo orgullo", señaló.
- Por la tarde se reunió con la Senadora Ifigenia Martínez.



- La Alcaldesa con licencia de Iztapalapa se dedicó a presumir un texto escrito por Elena Poniatowska en el que le muestra su apoyo como candidata.
- Incluso, difundió fotografías con su madre y aseguró que la vistió para leerle el escrito.

BOY

La Procuradora Ambiental de la CDMX no tuvo actividades de campaña, pero aprovechó para difundir el rescate de "Bolillo" y "Potter", dos perros que permanecían encadenados y que serán entregados a una protectora.

CHERTORIVSKI

- El emecista acudió al informe del líder de su partido, Dante Delgado.
- También replicó fotografías de vecinos de Benito Juárez que han bajado carteles, lonas y pendones de campaña anticipada.



oLaJornada

2 4 OCT 2023

Página

33

Sección

CAP

Fecha

Se reúne Omar García con jóvenes; su participación en la democracia, importante, dice

DE LA REDACCIÓN 33 - CAP

En un encuentro con jóvenes de distintas partes de la ciudad, Omar García Harfuch destacó la importancia de que haya una participación activa de las juventudes en la democracia y la necesidad de brindarles más oportunidades para su futuro. Subrayó que es indispensable darles acceso a educación, trabajo y vivienda.

Reunidos en la alcaldía Cuauhtémoc, el aspirante a la coordinación de los comités de defensa de la Cuarta Transformación en la Ciudad de México escuchó de los asistentes sus preocupaciones y necesidades, informó el ex secretario de Seguridad Ciudadana capitalino por medio de un comunicado.

Al relatar varias de las acciones que promovió en dicho cargo, ante cerca de mil representantes de

la red que denominó "Juventudes Harfuch", expresó su deseo de continuar con los programas que impulsó la ex jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, "para brindar más oportunidades a los jóvenes".

De igual forma, apuntó que en la presente administración se fortaleció en la Ciudad de México la Brigada de Vigilancia Animal "con mejores instalaciones y más personal". No obstante, reconoció que se requiere seguir ampliando el estado de fuerza y mejorar los mecanismos de denuncia y atención ciudadana para atender este reto, ya que "el maltrato animal puede escalar hacia los seres humanos, por lo que debe ser atendido".

Mientras en un video que difundió en redes sociales, recalcó que el que le digan policía, lejos de avergonzarlo es su máximo orgullo, ya que es una labor que contribuye al bienestar de la población.







2 4 OCT 2023

Página

Sección

Fecha

DEFIENDE LABOR DE SEGURIDAD

Es un orgullo ser policía: García Harfuch; promete oportunidades

POR IVÁN MEJÍA 23/coivan.mejia@gimm.com.mx

El aspirante de Morena a Transformación en la Ciudad de México, Omar Garmensaje a la oposición, desde donde lo han criticado por ser policía.

El extitular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana programas que impulsó la indicó que para él es un orgullo ser policía y dejó claro que cuenta con un plan de gobierno.

"Les digo contundentemente, este policía tiene un plan de gobierno y, con el respaldo del pueblo, consolidaremos juntos la Cuarta Transformación de la Ciudad de México. Por cierto, que me digan policía no me avergüenza, al contrario, es mi máximo esfuerzo saber que mi labor contribuye a mejorar el bienestar de los mexicanos", escribió en redes sociales.

Harfuch también se reunió con jóvenes de distintas alcaldías, quienes le

externaron sus preocupaciones y necesidades en temas diversos como la educación, trabajo, proteccoordinar la Defensa de la ción animal, seguridad y adicciones.

Durante el encuencía Harfuch, mandó un tro, realizado en la alcaldía Cuauhtémoc, el exjefe de la Policía capitalina les externó su deseo de continuar fortaleciendo los exjefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, para brindar más oportunidades a las juventudes.

Además, reconoció que es indispensable darles acceso a la educación, trabajo v vivienda.

También habló sobre la responsabilidad del gobierno central para abrir espacios en las instituciones donde puedan contribuir al desarrollo de la ciudad.

Con respecto a la protección animal, resaltó que se fortaleció la Brigada de Vigilancia Animal, de la Policía de la ciudad, con mejores instalaciones y más personal.



El aspirante a coordinar la Defensa de la Transformación en la ciudad, Omar García Harfuch, tuvo un encuentro con jóvenes.





2 4 OCT 2023

Página

8

Sección _

Fecha

Harfuch atenderá demandas de los jóvenes y mujeres

El aspirante a coordinar la Defensa de la Transformación en la capital del país, Omar García Harfuch, sostuvo dos encuentros, el primero con representantes de "Juventudes Harfuch" y luego con la senadora Ifigenia Martínez con quienes habló sobre temas de la Ciudad de México.

Durante el evento con jóvenes, el morenista escuchó a los representantes y externó su deseo de continuar fortaleciendo y ampliando los programas impulsados por Claudia Sheinbam, esto para brindar más oportunidades a los jóvenes; además, reconoció la importancia de dar acceso a la educación, trabajo y vivienda para este sector de la población.

Respecto a la protección animal, resaltó el fortalecimiento de la Brigada de Vigilancia Animal, de la Policía de la ciudad, con mejores instalaciones y más personal; sin embargo, reconoció que se requiere seguir ampliando el estado de fuerza y mejorar los mecanismos de denuncia y atención ciudadana para atender este reto.

En tanto, García Harfuch en una reunión con la senadora Ifigenia Martínez habló sobre la situación de las mujeres en la Ciudad de México y ante ella la reconoció como una precursora de los cambios en el país desde la izquierda y por eso tiene un gran reconocimiento. / ARMANDO YEFERSON



RECONOCIMIENTO. El aspirante morenista agradeció el intercambio de ideas que tuvo con Ifigenia Martínez.





ELHERALDO

2 4 OCT 2023

Página

/3

Sección

Fecha

#VENERVIOSISMO

CLARA RESALTA HONESTIDAD EN SUS RECORRIDOS

HARFUCH SE ENCUENTRA
CON JÓVENES DE LA CDMX

30

DE OCTUBRE, LA ENCUESTA. CINTHYA



PAIS@ ELHERALDODE MEXICO.COM

Clara Brugada, aspirante a la Coordinación en Defensa de la Transformación en la Ciudad de México, aseguró que"ya se pusieron nerviosos los de la oposición" y por lo

ESTRATEGIA DEFINIDA

- Harfuch dijo que fortalecerá los programas que dejó Sheinbaum.
- Mencionó que es indispensable darle oportunidades a los ióvenes.
- es importante antender las causas y alejar a la gente de violencia.

que han hecho publicaciones "con mentiras, muchas mentiras acerca de mi persona".

En un video en redes sociales, les dejó claro que "si tratan de manchar mi persona o la alcaldía de Iztapalapa están en un grave error, no van a encontrar nada que este propiciándonos como una alcaldía que no sea honesta".

Mientras que ayer, Omar García Harfuch se reunió con jóvenes de diferentes alcaldías.

En la alcaldía Cuauhtémoc, García Harfuch reconoció la importancia de la participación activa de las juventudes en nuestra democracia y la necesidad de brindarles más oportunidades para su futuro. Destacó que este sector es indispensable para consolidar la 4T en la capital.

Tuvo un diálogo con los representantes de Juventudes Harfuch, quienes expresaron sus preocupaciones en educación, trabajo, seguridad y adicciones.



 Clara presumió un manejo honesto de recursos cuando fue alcaldesa.





ACTIVIDADES

• Brugada emitió un video en redes; García Harfuch visitó a Ifigenia Martínez.



EL UNIVERSAL

Página

16

Sección

MET

Fecha

2 4 OCT 2023

Cuevas pide piso parejo y unidad en proceso del Frente

Solicita al PAN, PRI v PRD no hacer a un lado a nadie en la elección del abanderado a la capital

BATALLA POR LA COMX 2

GASPAR BETANCOURT

-metropoli@eluniversal.com.mx

La alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, pidió no hacer a ninguna persona a un lado y piso parejo en el proceso interno del Frente Amplio por México (FAM) para elegir a su

en la Ciudad de México para 2024.

A cuatro días de haber concluido su licencia al cargo, la edil envió una haya respeto y haya un piso parejo carta a las dirigencias nacionales y capitalinas de los partidos políticos que conforman el FAM, previo al proceso interno en el que se designará a su representante en las próximas elecciones por la Jefatura de Gobierno en la capital.

"Es necesario que el Frente Amplio por México se mantenga fuerte y cohesionado. Con reglas claras donde participemos como precandidatos y sin importar quién resulte electo para competir por la Jefatura



Sandra Cuevas pidió al FAM ir en unidad, siempre con respeto.

de Gobierno, debemos seguir camicandidato a la Jefatura de Gobierno nando en unidad, con pasos firmes. Vamos juntos, vamos fuertes, vamos en unidad siempre y cuando para todas y todos los que queremos participar por el Gobierno de la Ciudad", expuso al leer una carta.

Reiteró al PRI, PAN y PRD que de-

SANDRA CUEVAS

Alcaldesa de Cuauhtémoc

"Es necesario que el Frente se mantenga fuerte y cohesionado. Con reglas claras donde

participemos como precandidatos y sin importar quién resulte electo"

ben dar un ejemplo de unidad y democracia, promoviendo la tolerancia, pues la alianza opositora representa una alternativa sólida ante Morena y que permite recuperar la Ciudad de México.

En conferencia de prensa, desde la sede de la demarcación, Cuevas llamó a las dirigencias de los tres

partidos políticos a no hacer a ninguna persona a un lado, ni minimizar la ayuda de ninguno de los alcaldes, ya que todos han demostrado ser perfiles ganadores.

Puntualizó: "Vamos en unidad, siempre y cuando haya respeto".

Reiteró su aspiración de ser la candidata a la Ciudad de México, pero acotó que quien sea el mejor y sea seleccionado lo "vamos a apovar, porque lo más importante es sacar a Morena en 2024".

La alcaldesa señaló que como parte del proceso interno es necesario involucrar al Instituto Nacional Electoral y a la Universidad Nacional Autónoma de México para dar certeza y su papel sería realizar un debate entre los interesados, foros temáticos y que participen en la organización y sanción de los resultados finales de la encuesta.

Propuso que además de la encuesta, haya sondeos espejo propuestos por los aspirantes. •

organizado por el INE y la UNAM entre los aspirantes a la Jefatura de Gobierno, propone la edil.



CRÖNICA EHOY

2 4 OCT 2023

Página

15

Sección ___

Fecha

Lía Limón reafirma su destape

"Sí hay de otra para la Ciudad"

Lía Limón, alcaldesa de Álvaro (5) curto Obregon y figura indiscutible de la oposición capitalina, decidió usar la frase "Sí hay de otra" como puntal de su preprecampaña para lograr la candidatura opositora a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. Es bien sabido que hay un pacto de no agresión con Santiago Taboada, el panista que las cúpulas blanzquiazules dan como seguro candidato, pero de la no agresión a no luchar de verdad hay distancia y Lía decidió hacerlo saber este fin de semana en la que, con motivo de su informe de

Gobierno, hizo patente su interés por la candidatura ante Xóchitl Galvez, Marko Cortés, dirigente nacional del PAN y la Secretaria General del PRI, Carolina Viggiano.

"Tengo la experiencia, la dedicación, la fuerza y el carácter para estar al frente del gobierno de la Ciudad de México", señaló Lía, "quiero rescatar la Ciudad y gobernar para todos, tal y como hicimos aquí, en Álvaro Obregón. Quiero que los chilangos tengan un gobierno que trabaje para ustedes, que sea eficiente, que dé la cara y que dé respuesta a sus demandas."





EL HERALDO

Página

13

Sección

Fecha

2 4 OCT 2023

#FRENTEAMPLIOPORMÉXICO

ALISTAN PERFILES EN LA OPOSICIÓN



REDACCIÓN



CDMX@ ELHERALDODE MEXICO.COM EN LA ANTESALA DE PRESENTAR EL PROCESO POR LA JEFATURA, YA SUENAN NOMBRES EN LA INTERNA

Previo a que el Frente Amplio por México (PAN-PRI-PRD) revele su proceso para elegir a su candidato o candidata a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, algunos perfiles han alzado la mano para participar en lo que se prevé, sea una definición entre un hombre y una mujer para contender en las elecciones de 2024.

Dentro de quienes aspiran a gobernar la capital del país ya se pronunciaron al menos ocho personajes políticos, entre ellos, cuatro alcaldes: Santiago Taboada, alcalde con licencia de Benito Juárez; Adrián Ruvalcaba, alcalde de Cuajimalpa; Lía Limón, alcaldesa de Álvaro Obregón; y Sandra Cuevas, al-

caldesa de Cuauhtémoc



PERSONAJES HAN ALZADO LA MANO.



 Las precampañas inician en menos de un mes, pero adelantan proceso interno.

Se prevé replicar el método que definió la candidatura presidencial.

Prevén hacer foros, debates y recolectar firmas para descartar perfiles.





GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Página

13

Sección

Fecha

2 4 OCT 2023

En el caso de Taboada, ya solicitó licencia este fin de semana pasado, dejando como uno de los resultados la mejora en seguridad de la alcaldía Benito Juárez, que cuando asumió como titular de la demarcación, no era la más segura, para convertirla en la alcaldía número 1 del país en este tenor.

Mientras que Rubalcava anunció que está a días de pedir licencia, previo a que emita su informe de gobierno este jueves 26 de octubre. Recientemente, en su segundo informe de gobierno, Limón también se apuntó para competir por la Jefatura de Gobierno y está próxima a separarse del cargo, pues "no se puede hacer campaña desde un cargo público". Mientras que en la Cuauhtémoc, Sandra Cuevas pidió licencia del 4 al 19 de octubre y realizó recorridos y asambleas por las 16 alcaldías.

Asimismo, quienes también han manifestado sus aspiraciones son la presidenta del PRD en la capital, Nora Arias; la senadora del PAN, Kenia López Rabadán; la diputada federal del PRI, Cynthia López Castro; el coordinador de la bancada del PRD en la Cámara de Diputados, Luis Espinosa Cházaro, e incluso la diputada panista Margarita Zavala.

También ha mostrado interés la hija de la ex secretaria de Desarrollo Social, Rosario



Robles y exdiputada del PRI, Mariana Moguel.

Además, por parte de otros institutos políticos de oposición, como Movimiento Ciudadano, aún no han aprobado la convocatoria para definir quién será el que aspire por el gobierno capitalino.

No obstante, su líder nacional, Dante Delgado, ha manifestado que será en 2024 cuando ese partido cuente con sus candidatos a un puesto de elección popular y que será sin alianzas de por medio.

Al momento, Salomón Chertorivski suena como el principal aspirante del partido naranja por la Jefatura de Gobierno.

Se tiene prevista un anuncio de los líderes de los partidos para este tema.

Esta misma semana será cuando se conozcan las bases del proceso interno.